

ALCOY 20 DE OCTUBRE DE 1884.

La conferencia
DEL SEÑOR MORET.

Nos proponemos publicar íntegras todas las conferencias que se pronuncien en el «Círculo» de la Union Mercantil, valiéndonos para ello de las cuartillas taquigráficas que siempre se toman. Pero sin perjuicio de esto daremos en el número siguiente al de cada conferencia una noticia de ella tan extensa como el espacio nos lo permite.

Las conferencias de este año las ha inaugurado el Sr. Moret con un discurso muy notable. El hermoso salon del Círculo estaba lleno. El auditorio oyó al Sr. Moret con la atencion y el interés y el encanto de siempre. Lo que hay es (y sirva esto de contestacion á ciertas reticencias), que el Sr. Moret hizo más que un discurso florido un discurso práctico, y que los socios del Círculo creen que el mejor aplauso para las enseñanzas y consejos del Sr. Moret, es no olvidarlas y cumplirlas.

El Sr. Moret comenzó su discurso fijando la naturaleza y el concepto de la clase mercantil, y estableciendo un paralelo entre ésta y la clase agrícola, dijo que, mientras el agricultor vive como esclavo de la naturaleza, de cuyos accidentes espera el bien ó el mal, la riqueza ó la miseria, la cosecha ó la escasez, el industrial y el comerciante, el uno trasformando la materia que le dá la naturaleza, y el otro trasportando los productos donde las necesidades del consumo lo exigen, parecen al dominarla, como sus señores, y mientras aquél vive apegado al terruño en que vive, desenvolviendo en su espíritu los sentimientos de la tradicion, éstos, por el contrario, puestos en contacto mas directo con

la ciencia, y dados al perfeccionamiento de sus procedimientos para producir más y mejor en menos tiempo, son los verdaderos representantes del «progreso» para llevar aquellos al mas alto grado de perfeccion, y de la «libertad» para realizar ésta sin trabas ni obstáculos.

Despues de esto, el Sr. Moret hizo un estudio detenido de la situacion de las clases industrial y mercantil frente á las trabas que le opone la administracion, asi en lo que se refiere al crédito, como á la ley de la moneda; lo alzado de las tarifas de ferro-carriles, aduanas, expedientes, abandono de sus asuntos en el ramo de Fomento; falta de representacion propia y directa en el Senado y en los cuerpos consultivos de la administracion; su falta de organizacion tambien en el orden económico, etc. Todo lo cual se traduce en un forzoso é individual aislamiento de un lado, y de una tutela absorbente de otro, que mata toda iniciativa y hacen estéril todo esfuerzo individual.

Analizando las causas de estos males, señaló el orador como las mas graves la falta de espíritu corporativo y de sentimiento de asociacion.

Elogió con este motivo en brillantes periodos la organizacion gremial de la Edad Media, en la cual, colocándose los comerciantes y los industriales principalmente al amparo de la Iglesia, que fué institucion protectora en nombre de la caridad, de la libertad, la igualdad y la propiedad del estado llano frente á los señores feudales que la amenazaban con sus crueldades y sus rapiñas, establecieron entre si fraternales lazos y cumplieron grandes deberes de ayuda y socorro.

Lamentó que estas tradiciones quedarán rotas al impulso de la revolucion, que debió haberlas conservado en lo que debían respec-

tarse, trasformándolas para que no fuesen obstáculo á la libertad individual, antes bien, que fueran los gremios como el seguro de su defensa y el lugar de su desenvolvimiento y desarrollo.

Citó, á este efecto, como se habia efectuado la evolucion de estas instituciones gremiales conforme al espíritu y necesidades del progreso moderno de Inglaterra y Alemania, con las Cámaras de Comercio, elegidas directamente por las corporaciones libres de comerciantes é industriales, que tanto influyen en la marcha de los gobiernos, y que trata de llevar Francia á mayor alcance [con la creacion de los sindicatos gremiales.

Expuso la manera como se vá haciendo notar esta necesidad de organizacion en nuestra patria, por las palpaciones de la opinion y los esfuerzos que para constituirse en aquella forma están realizando los industriales y comerciantes de Valencia, dirigido por un hombre de gran entendimiento, de enérgica voluntad y de gran sentimiento patriótico, el señor Perez Pujol, ilustre catedrático de la facultad de Derecho de aquella Universidad, autor de la proposicion de ley presentada á las Cortes por la Sociedad Económica de Valencia, y que se halla pendiente ahora de discusion.

El Sr. Moret fué oído con gran interés y atencion en todo el curso de su notable conferencia, y tuvo muchos aplausos y muestras de aprobacion, que aumentaron al terminar su discurso.

(De El Comercio Español)

Distribucion del vapor
EN NEW-YORK.

En New York se ha constituido una sociedad para repartir el vapor á domicilio ó sea la fuerza motriz y el calor. La compañía divide la ciudad en distritos para el mejor abastecimiento, sin exceder de 1,200 metros la tuberia de cada distrito.

Establecerá una estacion central para la produccion del vapor que ocupará una área de 838 metros cuadrados, en donde se establecerán 64 calderas tubulares que representan en conjunto 16,000 caballos de fuerza, distribuidos en 4 pisos ó departamentos á razon de 16 calderas cada piso.

Los conductos principales que arrancan de la estacion central tienen 1,22 y 0,97 de diámetro y puede establecer ó interrumpirse á voluntad la comunicacion de estos con cada caldera.

Las tuberías son de hierro estrado ó de plancha, son subterráneas y van envueltas por medio de cajas de madera ó troncos de árboles huecos, y entre este y el tubo se coloca una sustancia na la conductora del calor, residuos de algodón ú otra, para impedir el enfriamiento del vapor. Para los conductos de retorno el aire suple á esta materia. Los tubos se han dispuesto de manera que se han evitado los inconvenientes de la dilatacion y contraccion por efecto de los cambios de la temperatura.

Cuando se quiere emplear el vapor como medio de calentamiento, se establece á la entrada del edificio un regulador de presión que permite á voluntad reducir la presión desde 3 á 0,2 atmósferas.

Los conductos principales de entrada tienen de 0,15 á 0,40 de diámetro y los de retorno de 0,06 á 0,15.

Esta Compañía contaba con 11 abonados al año 1880; en Marzo de este año contaba con 1400.

Es admirable el rápido progreso que en todo se descubre en los Estados Unidos de América. ¡Y aquí siempre tan raquíticos y miserables en todo!

Noticias é intereses
LOCALES Y REGIONALES.

A consecuencia de haber sido hallados antea-noche por la policía en una casa *non sancta* unos individuos que debían estar en la cárcel, de la cual salieron se supone que por complacencia del acaide, el Sr. Alcalde accidenta-

raciocinio sino otro celoso como él? Por otra parte, ¿hay cosa mas odiosa en el mundo que un hombre que tan friamente calcula?

Si por cierto: hay otra cosa mil veces mas aborrecible; el hombre que no es amado y que tiene razon.

Pero para Mr. y Mad. Dubos tenia Luis razon cuando decia que no habia que contar con Mr. Mahon, que no iria, que era un hombre indiferente á las pesadumbres de la familia; que en todo caso no se debia esperar mucho de una intervencion que acaso protegeria mas á la culpable que á la víctima: y otras mil cosas que acaso hubiesen hecho estallar el corazon de Sofia, si no se hubieran oído de repente en la calle los pasos de un caballo que se paró á la puerta, y si casi al mismo tiempo no se hubiera presentado Mahon.

«A las dos enviaron recado á Mr. Mahon y en casa de éste contestaron que acababa de montar á caballo; entonces comenzó la inquietud; y en efecto, ese caballero adorado en secreto, á quien se pretende presentar á la familia como un héroe de abnegacion, ese caballero que debía descubrir á Eduardo y con cuya palabra se contaba tanto que parecia inútil toda otra diligencia; ese hombre de magnánimo corazon; ese génio, ese amigo desinteresado, ha ido á pasearse tranquilamente al bosque de Bolonia. Ved que inquieta se encuentra la señorita Sofia, cómo la estremece el menor ruido, porque cree que es él quien viene! y cómo pasan las horas; y como ya son las cuatro, las cuatro y media, las cinco; no para, vá y viene sin pretexto, sube á su aposento, abre el balcon por ver si le divisa en el extremo de la calle, y todo esto es cólera inspirada por la indiferencia de Mr. Mahon, es enojo y no una simpatía etérea, una relacion magnética, un alambicamiento estúpido.»

Esto hubiera dicho Mr. Chopin, y acaso aquel hombre acostumbrado á deducir de los números todas las verdades que contienen, habria dado con la verdad moral de las multiplicadas agitaciones de Sofia: acaso diria bien Mr. Chopin.

Pero ¿quien hubiera creído fundado semejante

Cuando participó á su marido el resultado de esta entrevista, Mr. Dubos, con la inmortal serenidad de los tontos, trató de estúpidamente poético el supuesto poder de aquella moderna Armida.

«Todo esto, decia, es muy bueno para un poema ó una novela; pero en nuestro siglo de las luces y de libertad constitucional, ya no hacen efecto esas artimañas: son como el bú con que se mete miedo á los niños; tales fantasmas se disipan á garrotazos. Yo me encargo de ver á esa señora, y la trataré de un modo...»

Mad. Dubos no tenia una idea exacta de lo que podia ser Lucrecia; mas como muger sabia muy bien con qué inocentes artificios habia conseguido siempre que se amoldase la voluntad de su marido á la suya, y temia el abuso que un espíritu perverso podia hacer de la superioridad de las mugeres de este género. Temia especialmente irritar la vanidad de Lucrecia, vanidad cuyos funestos efectos le habia referido Mr. de Bordes.

Consiguió, pues, de su marido que no intentase ver á Mr. de Chaudier antes de que cumpliera Mr. Mahon la promesa del día precedente.

Todo esto se habia discutido léjos de Sofia. Mas cuando la curiosidad de una jóven se halla despierta por un vigoroso sentimiento,

suspendió ayer de empleo al indicado alcaide ordenando la formacion del oportuno expediente.

Nuestros distinguidos colegas Et Correo y El Imparcial de Madrid, se han hecho tambien eco de nuestras reclamaciones contra la disposicion de las autoridades de Palma de Mallorca que no permite la entrada a la pañeria alcoyana por reputarla género contumaz.

Aqui lo único contumaz son las aludidas autoridades que no obedecen las órdenes del Gobierno; pero confiamos en que el abuso cesará.

A causa de la lluvia que cayó el domingo por la mañana y de ciertas desavenencias que á última hora surgieron entre los danzantes, se suprimieron anteayer tarde las danzas que se habian de celebrar en el Tosal.

Todo quedó preparado y hasta algunas parejas vestidas pero quedaron, como dice la frase vulgar, compuestos y sin novia.

No fueron estos solos los chasqueados pues tambien fueron muchos atraidos por la noticia y se encontraron con que no habia nada.

Ha fallecido en Alicante la Sra. D.ª Concepcion Loma, de Diez, hija de nuestro distinguido amigo el profesor del Instituto provincial y reputado literato D. Blas de Loma y Corradi, á quien acompañamos en el inmenso dolor que le agobia por pérdida tan irrepasable.

Algunos padres de familia que no pueden costear los estudios de 2.ª enseñanza a sus hijos, nos preguntan qué hay sobre las pensiones a alumna pobres que estos últimos años sacó a oposicion el Ayuntamiento, si os que subsiste el acuerdo que en su día tomó el Ayuntamiento.

A dichos padres solo podemos contestarles, que el acuerdo debe subsistir, pues no tenemos noticia de que se haya anulado, y que ignoramos las causas del olvido en que parece tiene el Ayuntamiento una cuestion de tanta importancia para las familias de escasos recursos.

Se encuentra ya entre nosotros casi todo el personal de la gran compañía de zarzuela que ha de actuar en el Teatro principal.

Los ensayos comenzarán enseguida, y el abono se inaugurará probablemente y segundijimos, con la magnifica zarzuela La Tempestad cuya música es debida a nuestro jóven comprovinciano y ya célebre maestro D. Ruperto Chapi.

El abono está muy anidado y son ya muy escasas las localidades que quedan disponibles.

Uno de estos últimos días sufrió a consecuencia de una caída, dos dislocaciones de alguna importancia una de las hermanas de la Caridad que prestan sus servicios en el Asilo e las Hermanitas de los pobres.

Gracias a los prontos auxilios que se le prestaron, la citada hermana se halla en rápidas vias de curacion.

Se han creado dos nuevas plazas de coadjutores en las parroquias de esta ciudad, una en cada templo, con la dotacion anual de 530 pesetas.

Leemos en «El Litoral» de Gandia: «Segun tenemos entendido, parece que el señor Moreno Campo, gerente del ferrocarril de Gandia a Dénia, trata de establecer trenes especiales desde el día 24 al 30 del actual, con motivo de las ferias de Dénia, Ondara y Petreguer. Ademas de los trenes ordinarios, saldrá de Gandia un tren a las ocho de la mañana y otro de Dénia a las nueve de la noche.

Los billetes serán de ida y vuelta valaderos segun parece para el día en que se tomen y al siguiente, a los precios de 20, 12 y 8 reales en 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Estos mismos precios se establecerán durante la feria de Gandia.»

«A pesar de la escasísima cosecha de pasa, no son satisfactorios los precios corrientes que alcanza dicho fruto ni aqui ni en los mercados extranjeros.

La cotizacion corriente en la comarca es como sigue:

- Pasa superior a 92 reales.
Idem ordinaria a 80.
Segun las últimas noticias recibidas de los mercados ingleses, han obtenido los precios un pequeño aumento, a saber:
Pasa superior, de 40 a 46 chelines.
Idem primera buena, de 37 a 40.
Idem ordinaria, de 33 a 37.
Idem Offtalk, de 30 a 33.

Es muy de extrañar la paralización que reina en el negocio, y sobre todo la cotizacion tan baja si se tiene en cuenta la escasez de cosecha de este año.

Segun un estado que tenemos a la vista de una casa de comision de Dénia se han exportado solamente hasta la fecha 149.243 quintales de pasa, cuando en igual época del año último habia ya enviados 400.000 y pico de quintales.

De todas maneras es de esperar que los precios sufran un aumento considerable, porque seguramente es escasísimo el fruto que queda en el país. Nos alegraríamos mucho que así sucediera.»

Desde que se halla abierto al servicio el

ferro carril de Alicante a Murcia, van embarcados en la estacion de Crevillente, 30.000 bultos de esparteria.

El sábado cayó desde el piso alto de una fabrica de papel, sita en el Molinar, un muchacho de 10 años de edad, llamado Antonio Perez Cortés. En su caída, que no se sabe como se produjo, fué a parar la infeliz criatura sobre el eje de la rueda hidráulica que trasmite el movimiento a los artefactos, sin que apesar de haber parado con toda la prontitud posible dicha rueda, pudiera evitarse al muchacho una muerte desastrosa.

Por disposicion del Juzgado, el cadáver fué conducido al Hospital, donde al practicarse la autopsia se vió que tenia completamente machurada toda la region media de su cuerpo.

En Novelda continuan sin tener nuevos casos de enfermedad sospechosa.

En su virtud, si no se presenta caso alguno, mañana se cantará con toda solemnidad el Te-Deum por que habrán trascurrido sin novedad los quince días que prescribe la ley sanitaria.

Ha sido nombrado D. Pedro F6 y Juliá secretario actuario de la causa incoada en averiguacion de la importacion del cólera a Alicante por el vapor Buenaventura, y de la que es delegado para formar expediente el señor don Manuel Fisac, secretario del gobierno civil.

En su virtud se ha tomado ya declaracion al personal del vapor mencionado en averiguacion de las causas que motivaron la importacion del cólera en esta provincia.

La mañana de anteayer, domingo, fué lluviosa; mas por la tarde el tiempo se mostró mas benévolo.

El día de ayer estuvo bastante despejado y no fué tampoco tan fresco como los precedentes.

La feria está bastante animada. Anteayer, lo mismo los feriantes que el comercio de la localidad, tuvo un buen día.

El número de forasteros que acudió fué de alguna consideracion.

La funcion de juegos mágicos que anteayer dieron en el Teatro principal los afamados artistas D. Miguel Fonseca y D. Adolfo F6, dejó plenamente satisfecho al numeroso público que asistió a la velada. La mayor parte de los trabajos que se presentaron son nuevos, y algunos ya conocidos fueron ejecutados con tal novedad que bien pueden pasar por nuevos,

habiendo llamado en todos grandemente la atencion la limpieza y agilidad con que fueron ejecutados.

Los Sros. Fonseca y F6 tenian dispuesta para ayer su salida de esta ciudad; pero a instancias de los numerosos amigos con que aquí cuentan uno y otro señor, diferirán su marcha y darán otra velada extraordinaria el jueves próximo en el coliseo de la plaza del Carmen, si la Empresa de la compañía de zarzuela no pone obstáculo para ello, que hemos de suponer no lo pondrá.

Auguramos para dicha noche un lleno y un triunfo para dichos artistas.

Ayer hubo un conato de incendio en la calle de Santo Domingo número 10. Acudieron los agentes de la autoridad y algunos vecinos en auxilio, y afortunadamente se dominó enseguida el siniestro que careció, por lo mismo, de importancia, aunque la gran cantidad de humo que en los primeros momentos se produjo, hizo temer que el fuego revistiera mayores proporciones de las que revistió.

La Union Democrática, contestando a los temores sobre salud pública en la capital que hemos manifestado en números anteriores dice que en Alicante la salud es excelente, «gracias a Dios y a Romero Robledo.»

Crea el colega que lo celebramos, pues por fortuna no pertenecemos al número de aquellos desdichados que se alegran del mal ajeno.

Interesa a los que por la via de Valencia se dirijen a Francia saber que por disposicion de la compañía de los ferro carriles de Tarragona, Barcelona y Francia ha quedado suprimido el tren rapido que para Port Bou salia todos los días a Barcelona a las diez y 30 minutos de la noche. La correspondencia para el extranjero será conducida en los trenes correo y expres, que salen de aquella ciudad respectivamente a las cinco de la mañana y a la una 30 minutos de la tarde.

Estos mismos trenes son los que podrán utilizar los viajeros.

En el último domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3.355 por 87 imposiciones de las cuales son nuevas 10 y se han satisfecho pesetas 7.878'67 a solicitud de 19 imponentes 6 de ellos por saldo.

Se halla vacante la plaza de métrico cirujano titular de Beniarrés.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Alicante D. Ramon Suarez Radillo.

taladra las paredes, salva los espacios y llega a su objeto por vias incomprendibles. No se cree que Sofia se pusiera de acecho a la puerta; ni siquiera se le ocurrió tal pensamiento; pero un resto de conversacion prolongada despues de entrar en ella, una exclamacion escapada, ora en la mesa, ora en el trabajo, algunos consejos de esos que pasan por muy misteriosos, porque en vez de los nombres a que se refieren se ponen otros fingidos, consejos que dió Mr. Dubos a Mr. Chopin, mil reflexiones estrañas a la inquietud que reinaba en la casa, reflexiones que nunca se hacian antes; alguna pregunta al parecer sin objeto, pero a que la respuesta daba un sentido determinado, todos estos átomos diseminados en la atmósfera de un día de espera y reunidos preciosamente por un espíritu observador, adquieran al fin y al cabo cuerpo, forma y sentido.

Tan cierto es esto, que Sofia, aunque nada le habian dicho, sabia perfectamente que madama de Chaudier era una muger peligrosa y ejercia una seduccion irresistible. La habia visto y no ignoraba cuán hermosa era. Y Mahon la conocia.

Esta reflexion fué el resultado final de su detenida investigacion.

Sofia, pues, temia a aquella hada que disponia

deembriagadores tósigos; pero no por Eduardo, sino por Jorge.

La muger enamorada tiene instintos maravillosos; el mal que ignora la hace padecer. Las simples llaman ataques de nervios a la tristeza que de ellas se apodera en ciertas ocasiones; las que saben de mundo piensan que las engañan y lo aciertan de cada diez veces nueve. ¿Esto se conoce a cien leguas de distancia. ¿Porqué?

Cuando explique algun filósofo sabio cómo puede una paloma llevada a trescientas leguas de su palomar, dentro de un cesto cubierto, adivinar dónde está su nido y volver a él tan luego como se vé en libertad, trataremos nosotros de explicar estas incomprendibles simpatías que enlazan a un corazón con otro por medio de una corriente eléctrica, que comunica al primero noticias confusas, pero seguras de lo que siente el segundo.

Muy cierto debe ser esto, porque durante toda la mañana de aquel día, Sofia esperó con paciencia el regreso de Mahon, y solo a la misma hora poco mas ó menos en que encontraba Jorge a Lucrecia en el bosque de Bolonia, sintió una inquietud, una impaciencia y un dolor que llegaron hasta arrancarle lágrimas.

Un hombre como Mr. Chopin hubiera explicado esto lo mas naturalmente, diciendo:

XXI.

Un paso adelante.

Sofia lanzó una ojeada de triunfo hacia monsieur Chopin, pero el dependiente no la dió el gusto de recibirla; bajó la cabeza sobre el libro de caja; y ¡cosa inaudita! se propasó a soltar una sonrisa de burla; estaba visto que la cabeza de dependiente se exaltaba de un modo estraordinario.

—¿Qué hay? ¿qué hay? preguntaron a la par Mr. y Mad. Dubos.

—Tranquilizaos, señora, vuestro hijo vive.

Esta era indudablemente una gran noticia, y Jorge contaba con el enorme efecto que debia producir y produjo. Mas cuando se fué calmando la primera sensacion, empezaron las preguntas, las dudas, las suposiciones.

—¿Dónde está?

Ha llegado á Santa Pola la escuadra de ins-
trucccion compuesta de las fragatas «Victoria»,
«Numancia», «Gerona» y «Carmen», al mando
del contra almirante señor Llanos.

ROBO EN UN TREN DEL GRAO.

Leemos en *La Correspondencia de Valencia*:
«Pasa ya de castaño oscuro lo que está su-
cidiendo aquí referente á la seguridad de las
mercancias y equipajes que se facturan en los
ferro-carriles, como viene denunciando un día
y otro la prensa en general. Hoy le ha tocado
desgraciadamente el turno á la estacion de Valen-
cia.»

He aquí el robo realizado durante la pasada
noche, notable por más de un concepto,
Hagamos historia:

Por órden de la Direccion general de Rentas
estancadas, el señor administrador de esta fábrica
de Tabacos hizo ayer entrega á los señores
Matton, Morro y compañía, representantes en
Valencia del Sr. Marina, contratista de locali-
zacion de tabacos filipinos, de 260 bultos
tabaco Isabela, con destino á la fábrica de Ali-
cante.

Los citados señores Matton, Morro y compañía
hicieron cargo de la entrega, en el Grao é
inmediatamente facturaron los tercios con
destino á esta ciudad, al objeto de hacer hoy
la remesa directamente á Alicante.

Todo debió ir perfectamente bien: los fardos
quedaron escrupulosamente acondicionados en
los wagones y precintados despues; pero á la
una de la madrugada, hora en que ha llegado
á la estacion de Valencia el tren de mercán-
cias portador del tabaco, se ha notado que el
precinto de una de las wagones estaba roto,
observándose además señales evidentes de que
había sido abierto.

Inmediatamente, con las formalidades y pre-
cauciones que el caso exigía, se ha abierto el
vehículo, que debía contener, segun la hoja,
35 bultos, notando desde luego la falta de cinco
pesando cada uno 189 kilogramos, que á 12
pesetas kilo importan 41.340 pesetas.

Sin pérdida de tiempo se ha puesto el hecho
en conocimiento del inspector del cuerpo de
Guardia municipal D. Manuel Guillemont, quien
ha ordenado á los guardias números 73, 120,
52 y 96, Francisco Rubio, Ramon Sanz, Fran-
cisco Escutia y Mariano Martin, que hiciesen
un escrupuloso registro por las inmediaciones
de la Estacion.

Apenas habían llegado los guardias Fran-
cisco Rubio y Ramon Sanz á la calle de Peña-
yo, vieron á un sugeto que llevaba un pañue-
lo en su mano izquierda, y como les infun-
diera sospecha, diéronle la voz de ¡alto!, con-
testándole con la fuga, luego de haber abando-
nado el citado pañuelo.

Los dependientes de la autoridad le hicie-
ron cuatro disparos de revólver, y el fugiti-
vo dos á los municipales, sin que ni unos ni
otros dieran en el blanco.

Debido á la oscuridad de la noche y á la
aglomeracion de calles en el punto donde el
hecho ha tenido lugar, el paisano ha podido
burlar la vigilancia.

Reconocido lo que contenía el pañuelo, ha
resultado ser tabaco, en cantidad como unos dos
kilogramos, y un par de botitos.

Interin esto sucedia en Valencia, la policia
y los dependientes de la empresa del ferro-car-
ril practicaban una batida por la línea, en-
contrando uno de los tercios junto á la er-
mita del Ave-Maria, inmediata al puente de
hierro sobre el Turia.

Por las huellas se comprende que los cinco
bultos fueron descargados ó arrojados á tier-
ra en el punto mencionado, donde estarian
apostados, indudablemente, los cómplices, en
un carro.

Á la hora en que escribimos estas líneas el
celoso juez del distrito instruye las diligencias
oportunas, y los dependientes de la autoridad
continúan sus gestiones para descubrir el para-
dero de los cuatro tercios restantes, así como
el de los autores de tan escandaloso robo.

El comercio está justamente alarmado por
la falta de seguridad que se advierte en nues-
tras empresas de ferro carriles, y esto nos mue-
ve á llamar seriamente la atencion de nuestros
celoso gobernador civil, á fin de evitar la re-

peticion de hechos como el que consignamos
y que nos cubren de vergüenza á los ojos del
mundo civilizado.»

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS.

Alicante 19 Octubre 1884.

Muy Sr. mio y distinguido amigo: Suplico á
V. inserte en las columnas de su ilustrado pe-
riódico, el siguiente comunicado que con fecha
de ayer diriji al *Graduador*, y las líneas con que
este periódico ha tenido á bien encabezarlo.

Le dá las gracias por el favor, su afectísimo
S. S. Q. B. S. M.

Juan J. Martinez.

Como nos gusta en todas ocasiones rendir
culto á la justicia, y que la conducta de los
hombres públicos, tenga siempre su justo me-
recimiento al recordar sus antecedentes, damos
cabida al comunicado que nos envia el señor
D. Juan J. Martinez, uno de los inspectores
que han merecido siempre el aplauso del pueblo
de Alicante, por su conducta y escelentes con-
diciones en el difícil desempeño de su cargo.

Alicante 18 de Octubre de 1884.

Sr. Director de *El Graduador*.

Muy señor mio de todo mi respecto y aprecio:
Con profunda pena, acabo de leer en el número
4.235 del periódico *El Graduador*, correspon-
diente al día de hoy, de su digna direccion, un
suelto, que, con referencia á un colega de Alcoy,
denuncia hechos ante el señor Gobernador
Civil de la provincia, cometidos por el Inspec-
tor de Orden Público que presta sus servicios
en aquella ciudad.

No puedo por menos, señor Director, de di-
rigirme á usted, uniéndome á los deseos del
periódico alcoyano, para que inserte un día y
otro en las columnas de su periódico, á fin de
conseguir de la primera autoridad de la pro-
vincia, la aclaracion de los abusos cometidos
por dicho funcionario, que denuncia la prensa
de aquella ciudad; siquiera sea para obtener
el que se ponga en paragon los actos de aquel
con los del que tiene la honra de dirigirse
á usted durante el tiempo que desempeñó di-
cho destino en aquella ciudad y en esta capi-
tal, y se pruebe una vez más ante la vin-
dicta pública, que solo el favor conseguido á
fuerza de patrañas, hace que los empleados
que pretenden solo cumplir bien y honrada-
mente, se vean postergados, sin favor ni in-
fluencia, sin que para nada les sirva la aptitud
que puedan tener, y que aquellos, como el
que nos ocupa, se eleven á cargos que no
saben desempeñar, necesitando hasta para lo
más rudimentario en el ejercicio de sus fun-
ciones, de personas ajenas al cuerpo en que
sirven para desempeñarlos. El referido Ins-
pector era jefe de municipales, cobraba veinte,
y un duro de haber mensual; el que sus-
cribe era inspector con veinte y dos y medio
de haber todos los meses, y solo por el pru-
rito de hacerme daño, so pretexto de que
era enemigo de la situacion actual, hizo que
me dejaran cesante y que le nombraran á
él, dejándose sin pan para mi anciano pa-
dre y familia, por solo la ventaja de 30 reales
todos los meses.

No quiero estenderme en otra clase de consi-
deraciones, que serian muy del caso; pues que
es muy público en Alcoy, donde le conocen, la
aptitud suya para el cargo que desempeña y
los medios con que se valió para obtenerlo:
a opinion pública lo juzgará.

Ruego á usted, señor Director, de publicidad
á esta carta en lo que le estará si siempre agra-
decido su muy atento respetuoso y afectísi-
mo S. S.

Q. B. S. M.,

Juan J. Martinez.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 18 de Octubre 1884.

Aunque hay quien sostiene que la crisis no
está más que aplazada, son ya pocos los que
cren en ella. Dije á V. en una de mis anterio-
res que el Sr. Cánovas hacia cuestion de amor
propio el presentarse á las Cámaras con el ac-
tual gobierno tal como está constituido y por
lo que sucedió en el Consejo y por lo que acon-

tece en estos instantes, se convencerá Vd. que
ora fundada mi observacion. Además los su-
puestos disgustos con el Vaticano, la renuncia
del señor Silvela y la resolucion que se atri-
buía al conde de Tejada de Valdosera de no
seguir un día más dentro del gabinete. han sido
otros tantos desengaños para las oposiciones,
segun los ministeriales.

Mañana, decia hoy uno de estos en el salon
de Conferencias, sale con la direccion á Paris
el hermano del ministro de Gracia y Justicia,
á ocupar nuevamente su cargo; ayer el nuncio
de Su Sanidad significó al señor Cánovas las
buenas disposiciones de Leon XIII hacia España
y por último, todo el mundo ha visto como el
señor ministro de Ultramar, ya restablecido,
se dedica nuevamente al despacho de los ne-
gocios en el departamento de su direccion. Si
estos son signos de crisis venga Dios y véalo.

Oyendo á las oposiciones y particularmente
á los fusionistas, varia por completo la deco-
racion. entre otras razones porque el Sr. Sil-
vela vá á Paris para regresar onseguida á esta
córte, porque el nuncio continúa estando muy
disgustado y bastante sibfítico en sus palabras,
y últimamente, porque el señor Tejada de Val-
dosera está resignado, pero no convencido, y dará
un disgusto el día que menos se piense el se-
ñor Cánovas.

Tal era hoy el estado de la opinion política
en los principales círculos conservadores y de
oposicion.

Un periódico de la noche dice que está acor-
dada oficialmente la presentacion del arzobisp-
de Sevilla, el padre Zeferino Gonzalez; para
la silla de Toledo; pero otro colega de la ma-
ñana contesta que se sabe que es el candidato de
los señores Cánovas y Pidal, pero que no
parece que el Consejo de ministros se haya
ocupado aun de este asunto. En mi concepto
tiene razon este último periódico, por más que
la designacion puede darse por hecha.

Segun manifestó ayer el general Lopez Do-
minguez á algunos de sus amigos ya no em-
prenderá su excursion por provincias hasta el
miércoles de la próxima semana. Tanto en
Córdoba como en Málaga (de donde es hijo el
personaje izquierdista), se preparan grandes
manifestaciones de cariño y afecto á dicho
señor.

No se confirma lo dicho por un periódico,
respecto á tener preparada el señor Romero
Robledo una pequeña combinacion de guber-
nadores. De esto se habló en Consejo dejando
para más adelante algunos nombramientos y
traslaciones que se proyectan.

Tambien se ha hablado hoy de lo muy ade-
lantadas que se encuentran las negociaciones
para celebrar un tratado de comercio entre el
gobierno de España y el de Canadá, que como
dice muy bien un periódico, será muy venta-
joso para los esportadores de vinos españoles
y casas extractoras.

Los fusionistas niegan que entre ellos ha-
ya diversidad de criterio, acerca de la manera
de hacer la oposicion á los conservadores.

N.

Madrid 19 de Octubre 188.

Nuevamente se ha dicho hoy que el gobier-
no no consigue hallar la forma en que se han
de hacer las declaraciones prometidas al nun-
cio de su Santidad. De grave problema para
el señor Cánovas calificaban algunos oposicio-
nistas esta cuestion, pero como los minis-
teriales están estos días muy animados con el
efecto producido por el Consejo del jueves,
afirman que no hay problema que valga y que
el representante del sumo pontífice y el go-
bierno conservador liberal se entienden á las
mil maravillas.

Pero en lo que la prensa se fija ahora prin-
cipalmente es, en la apertura de Córtes y en
la duracion que tendrá la legislatura próxima.
Creen unos que la legislatura actual se dará
por terminada en Diciembre, y otros han dado
en decir que se prolongará hasta Marzo em-
pezando en esta fecha otra nueva; lo que haya
verdaderamente de cierto en todo esto, nadie
lo sabe, pero lo que si sostienen los amigos del
gabinete es, que la misma mesa que hoy tiene
el Congreso será la designada durante la se-
gunda legislatura, no entrando en los proyectos
del señor Cánovas que el ministro de la Go-
bernacion deje su puesto por ocupar la pre-
sidencia de la Cámara de diputados.

Un periódico ha dicho que es de suponer que
para cuando se reunan los cuerpos colegisla-
dos, el ministro de Ultramar haya concluido de
madurar sus planes, y á esto contestan los
amigos de dicho señor que el conde de Tejada
de Valdosera no se ocupa de otra cosa en los
actuales momentos y Dios mediante termi-
nará muy pronto, que en los proyectos que
estudia en beneficio de la gran antilla:

Los Izquierdistas y moretistas empiezan á
discutir la para ellos importante cuestion de su
importancia y respetabilidad en provincias. Pa-
rece que en algunos puntos de Cataluña y Anda-
lucia, los amigos de los señores Martos y M o-
ret restan de la organizacion que tiene el par-
tida que dirige el duque de la Torre, las fuer-
zas que le pertenecen; por este procedimiento
que se pondrá en práctica en todas las demas
provincias de España los demócratas ex izquier-
distas esperan abrir ancha brecha en las huestes
sometidas de hecho al general Lopez Dominguez.

En la circular remitida por la Direccion de
Beneficencia y Sanidad á los gobernadores de
las provincias marítimas sobre la interpretacion
de las disposiciones 1.ª y 2.ª de la Real órden
fecha 14 del actual, se indica que los buques
que procedan directamente de los puertos de
Inglaterra, incluso Gibraltar, ó de sus pose-
siones en el mediterráneo, Alemania, Holanda,
Bélgica, Marruecos y posesiones francesas de
Senegal, serán admitidos á libre plática en to-
dos los puntos de España, cualquiera que sea
la fecha de salida. Si los buques proceden
anteriormente de un puerto comprometido de
Francia ó Italia, donde hubiesen tomado carga
contumaz, serán sometidos á tres días de obser-
vacion á su llegada á nuestros puertos. Por
último, si la primitiva procedencia fuera de un
puerto infestado de las dos naciones referidas y
no hubiera trascurrido 20 días, serán sometidos
al trato sanitario que determina la ley.

La designacion del padre Ceferino Gonzalez
para la silla arzobispal de Toledo no parece
que es enteramente del gusto de los fusionistas,
pues uno de los periódicos de este partido dice
que aunque muy sabio y muy virtuoso el digno
prelado de Sevilla, quizá para las cosas de go-
bierno no reuna tantas perfecciones.

Esta tarde los círculos políticos completamente
desanimados; como dia de toros, los concurren-
tes al salon de conferencias han preferido irse
á ver matar á Lagartijo.

N.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—Santa Uasula.

SANTO DE MAÑANA.—S. Veracruz.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
DE EL «SERPIS».

Madrid 20 Octubre (2 tarde).

Las noticias sanitarias son satisfactorias.
Ayer se cantó el «Te-Deum» en Monforte y
no en Novelda como han dicho algunos pe-
riódicos.

En Novelda se cantará el miércoles.
Ha quedado hoy definitivamente cerrado
el lazareto de Candete.

Esta noche saldrá en el tren correo para
esa provincia el Gobernador Sr. Ruiz Corba-
lan.

Madrid 20 Octubre (3:20 tarde).

Despues de la conferencia de Berlin es
probable se celebre otra nueva en Londres
convocada por el Gobierno inglés.

Se han recibido detalles de la catástrofe
del túnel de la Ferruca. Han ocurrido algu-
nas desgracias.

Decididamente se reunirán las córtes en
Diciembre.

Á la hora de entrar en máquina nuestra
edicion, no habiamos recibido los demas des-
pachos de nuestro servicio particular. No
sabemos si la falta obedecerá escasez de no-
ticias, ó á otra causa.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA CCSE
 de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 p** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajalato, galletas finas, chorizos y salchichones.

También se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrificación de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Berin

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que denomina **OZON SULFUR NIKELS**—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometía, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los más renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.

Viruelas Sarampion, Escarlatin, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarros pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Ulceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Cármen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que **LA MARGARITA** de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de **LA MARGARITA** mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

Perlas-Kock, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las **PERLAS KOC** supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOC** es é medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadísimas en todas las enfermedades **CRO**. **CAS** y **REBELDES**. Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Cailiot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro accidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja **8 reales** en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**
 Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona la inclusion del valor é sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOC** serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.
 Anuncios recomendados.

ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
CAPES Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
PAPERERIA, Mannel Molto Mercado 9.	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margart San Lorenzo 23 Tienda de la Campana
GORRERIA, D. Eduardo Martinez Vall 17.	ANTIGUA FONDA DE MOPIS & cargo de Julian P.za S. Agustín 22.
FARMACIA, D. Santiago Monllor S. Nicolás 4.	LOZA Y CRISTAL, D. José Martinez Mercado 18. (La Perla.
LA VALENCIANA P.za S. Agustín 23	D. Francisco Hurtado, Escuela 8.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO
 para el Comercio.


Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante, Rafael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.

LA
Moda Elegante.
 periódico de señoras y señoritas.
 AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como **LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA** dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patronos trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de **LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**.

Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTABLECIMIENTO
 DE
MANUEL MOLTO SANZ,
 Mercado, 9.  Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantia á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos. Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos. Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

TALLER
 DE
CORTINAS PERSIANAS
 DE
SANTIAGO LLORET
 Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER
 DE
CORTINAS PERSIANAS
 de
TADEO MATAIX
 C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.